



Homenaje de la Lotería a Ifigenia Martínez a un siglo de su natalicio

NÉSTOR JIMÉNEZ

Para conmemorar un siglo del natalicio de Ifigenia Martínez, la Lotería Nacional develó ayer un cachito con su imagen para el Sorteo Mayor del próximo martes 17 de junio. En el acto para dar a conocer el billete, hijos, amigos y legisladores que convivieron con la ex presidenta de la Cámara de Diputados –quien falleció en octubre pasado– recordaron su legado como luchadora emblemática de la izquierda.

Juana Inés Navarrete Martínez, hija de Ifigenia Martínez, relató que desde niña su madre les dejó el mensaje “de tener un compromiso hacia el pueblo de México”.

Durante el acto, organizado en la antigua sede del Senado, la casona de Xicoténcatl, recalcó que tras el triunfo de Claudia Sheinbaum en la elección presidencial, su mamá “cayó enferma en terapia por una infección, pero ella tenía mucha conciencia de que ‘yo quiero estar bien, porque para mí es muy importante y el compromiso de poner la banda (presidencial) a la primera mujer’. Y haciendo un gran esfuerzo se levantó, puso la banda, estuvo muy contenta ese día, y a los pocos días falleció”.

Por su parte, Alfredo Navarrete Martínez, también hijo de la ex legisladora federal, subrayó que “fue



una gran institución de este país. (Fue) diplomática, diputada, senadora, funcionaria pública, académica, maestra por mucho tiempo”.

Para el sorteo 3 mil 975 se emitieron 3 millones 600 mil cachitos, “que recorrerán el país difundiendo, en cada rincón, el legado de Ifigenia Martínez. Pero no se trata solamente de un boleto de sorteo, es un símbolo impreso del vínculo profundo entre su vida y la historia de México”, expuso la directora general de la Lotería Nacional, Olivia Salomón Vivaldo.

Estuvieron presentes Annie Pardo Semo, profesora emérita de la Facultad de Ciencias de la UNAM

▲ Familiares y amigos de la diplomática y ex legisladora acudieron a la develación del billete a la casona de Xicoténcatl. Foto La Jornada

y mamá de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo; el presidente de la mesa directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, y el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Pablo Gómez.

Salomón Vivaldo detalló que será el primer cachito que incluye un código QR con el que se puede descargar la Cartilla de los Derechos de las Mujeres al escanearlo.